

II-22-11 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1128 II

1977-04-27

A N F R A G E

der Abgeordneten Landgraf, Dr. Gruber
und Genossen

an den Bundesminister für Finanzen

betreffend die Abfertigung von zollpflichtigem Reisegepäck
im Bahnhof Wels

Von Kurgästen, die mit der Bahn in Wels ankommen und in die Kurorte Bad Schallerbach, Gallspach und Bad Hall weiterreisen, wird immer wieder Klage über die zollmäßige Abfertigung des Reisegepäcks im Bahnhof Wels geführt. Nach Erhebungen im Bahnhof Wels konnte festgestellt werden, daß Reisegepäck vom österreichischen Zollamt in Passau wahllos und meist in engherziger Weise zur Zollabfertigung im Bahnhof Wels angewiesen wird. Dies kann in Wels jedoch nur zu den Dienststunden des Zollamtes (Montag - Freitag von 7 h - 15 h) erfolgen. Reisende, die z. B. mit dem Donaukurier (Wels ab 16.44 h) oder am Wochenende ankommen, müssen zur Auslösung ihres Gepäcks noch einmal nach Wels fahren - und dies persönlich unter Mitnahme des Reisepasses - um das Gepäck auszulösen. Dariüberhinaus fehlt diesen Kurgästen, bei denen es sich häufig um stark behinderte Personen handelt, die kein Handgepäck mitführen können, bis zu zwei Tagen ihr Gepäck.

Diese Vorgangsweise stellt einen Anechronismus dar, wenn man bedenkt, daß ganze Autokolonnen unbeschaut über die Grenze rollen und auch die Reisenden in den Zügen selbst kaum kontrolliert werden. Überdies ist diese Art der Zollabfertigung im Hinblick auf den zu befürchtenden Frequenzrückgang bei den Gästen aus der Bundesrepublik Deutschland nicht unbedenklich.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher an den Bundesminister für Finanzen folgende

A n f r a g e :

- 1) Ist Ihnen dieser Sachverhalt bekannt ?
- 2) Werden Sie darauf hinwirken, daß bei der Anweisung von Reisegepäck zur Beschau im Ausfolgebahnhof Wels großzügiger vorgegangen wird ?
- 3) Werden Sie darauf hinwirken, die Dienststunden des Zollamtes in Wels so festzulegen, daß die Fernzüge aus dem Ausland (Donaukurier, Bodensee, Arlberg, Transalpin, D-241, Mozart und Prinz Eugen), die alle zwischen 15 h und 21 h ankommen, noch bedient werden können ?

7